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Apaixonado por Japeri, Poroca quer 
o melhor para o povo de sua cidade
MANOEL VALDIVINO FER-
REIRA FILHO, popularmente 
conhecido como o amigo 
POROCA, tem uma trajetória 
de vida de muitas lutas e sofri-
mento. Veio, ainda jovem do 
Rio Grande do Norte, direto 

para Japeri, há 33 anos atrás e 
erradicou de vez na cidade, foi 
uma paixão só pela a cidade. 
 Foi como vendedor de rua, 
batendo de porta em porta, 
que ficou de perto conhecendo 
o sofrimento da população. 

BAIXADA

G
Da Baixada Fluminense ao 
Mundo:  A Jornada Literária 

de Pedro B. Fiholly
Pedro B. Fiholly, autor oriundo da Baixada Fluminense, é 
hoje uma das grandes promessas da literatura brasileira. 
Sua trajetória começou de maneira simples, com textos 

expostos em varais literários no Posto 9, em Ipanema
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Alexandre Serfiotis, 
candidato a prefeito de 

Porto Real, é alvo de 
tiros durante comício

 candidato à reeleição para a 
prefeitura de Porto Real (RJ), Ale-

xandre Serfiotis (MDB)
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Dataprev 2024: 
Concurso com 2.145 
oportunidades! Confira 
como participar

"Chegou a hora de colocar ordem", 
diz Haddad sobre jogos de aposta bets
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Israel realizou um ata-
que no centro de Bei-
rute, capital do Líbano, 

em 27 de setembro, após o 
discurso do primeiro-minis-
tro Benjamin Netanyahu na 
ONU. Foi o maior bombar-
deio desde o início do con-
flito há um ano, com o alvo 

sendo o líder do Hezbollah, 
Hassan Nasrallah. Segundo 
o porta-voz Daniel Hagari, 
a sede do Hezbollah, cons-
truída sob prédios residen-
ciais, foi bombardeada, mas 
Nasrallah sobreviveu.

Uma grande nuvem de 
fumaça foi vista após o 

ataque, e equipes de resgate 
foram enviadas ao local. Até 
o momento, não há confir-
mação sobre o número de 
vítimas. Netanyahu afir-
mou na ONU que Israel está 
comprometido a derrotar o 
Hezbollah e retomar a segu-
rança de seus cidadãos. 

Durante o discurso, Netan-
yahu também criticou a 
ONU, acusando-a de ser uma 
entidade antissemita e de 
atacar Israel repetidamente. 
Ele declarou que, se neces-
sário, Israel conquistará a 
paz por meio da força, com 
ameaças diretas ao Irã.

Israel bombardeia o Líbano após 
discurso de Netanyahu na ONU

A massa de rendi-
mento real dos 
trabalhadores 
brasileiros atin-

giu R$ 326,2 bilhões no tri-
mestre encerrado em agosto 
de 2023, o maior valor desde 
2012, segundo a Pnad Contí-
nua do IBGE. O crescimento 
foi de 1,7% em relação ao 
trimestre anterior e de 8,3% 
comparado ao ano anterior.

O rendimento médio real 
dos trabalhadores ficou em 
R$ 3.228, estável em relação 
ao trimestre anterior, mas 
com aumento de 5,1% no 
ano. O aumento da massa 
salarial reflete o recorde de 
102,5 milhões de pessoas 
ocupadas em agosto.

O nível de ocupação subiu 
para 58,1%, próximo ao 
recorde de 58,5% de 2013. 
A taxa de desemprego caiu 
para 6,6%, o menor nível 
desde janeiro de 2015. 
Segundo Adriana Beringuy, 
coordenadora da pesquisa, 
o mercado de trabalho está 
aquecido, com geração de 

empregos suficiente para 
acompanhar o crescimento 
populacional.

Sete das dez atividades 
econômicas analisadas 
apresentaram aumento na 
criação de empregos: indús-
tria (4,2%), comércio (2,6%), 
construção (5,2%), trans-
porte e armazenamento 
(6%), informação e comu-
nicação (5,7%), administra-
ção pública, saúde e educa-
ção (3,4%) e outros serviços 
(5,6%). Apenas a agricultura 
teve queda (-4,2%).

A informalidade também 
atingiu um recorde, com 
39,83 milhões de trabalhado-
res informais, um aumento 
de 1,8% em relação ao tri-
mestre anterior. O número 
de trabalhadores sem car-
teira assinada cresceu 4,1%, 
enquanto os com carteira 
assinada subiram 0,8%.

A população subutilizada 
foi de 18,5 milhões, a menor 
desde 2015, e a desalen-
tada chegou a 3,1 milhões, 
o menor nível desde 2016.

Massa salarial dos 
trabalhadores atinge recorde 

em agosto, diz IBGE

O presidente ucra-
niano, Volodymyr 
Zelensky, se reu-
niu com Donald 

Trump na Trump Tower, em 
Nova York, na sexta-feira (27). 
Trump afirmou que trabalha-
ria com Ucrânia e Rússia para 

acabar com a guerra, desta-
cando que possui um bom 
relacionamento tanto com 
Zelensky quanto com o pre-
sidente russo, Vladimir Putin. 
Segundo Trump, se vencer 
as eleições presidenciais dos 
EUA em 5 de novembro, ele 

resolveria o conflito "muito 
rapidamente". 
Zelensky, por sua vez, afirmou 
que gostaria de discutir com 
Trump seu "plano de vitória" 
para a Ucrânia. O encontro 
ocorreu após críticas de Trump 
durante a campanha, onde 

ele expressou dúvidas sobre a 
capacidade de a Ucrânia ven-
cer a guerra. Zelensky também 
se reuniu com o presidente 
Joe Biden e a vice-presidente 
Kamala Harris durante sua 
visita aos Estados Unidos para 
a Assembleia Geral da ONU.

Trump diz ter 'bom relacionamento' com 
Putin e promete acabar com a guerra

  MUNDO 

FOTO: TOMAZ SILVA

O M i n i s té r i o 
do Desen-
volvimento 
e Assistência 
Social, Famí-
lia e Com-

bate à Fome (MDS) anunciou 

a criação de um Grupo de 
Trabalho para analisar o uso 
indevido dos recursos do car-
tão Bolsa Família em apostas 
online. A decisão, divulgada 
na sexta-feira (27), visa res-
tringir o desvirtuamento do 

propósito do programa, que é 
garantir segurança alimentar 
e atender às necessidades 
básicas das famílias em situa-
ção de vulnerabilidade. 
O grupo atuará em parce-
ria com a Rede Federal de 

Fiscalização do Bolsa Família e 
Cadastro Único, além de contar 
com a colaboração dos Minis-
térios da Fazenda, Saúde e Casa 
Civil. A proposta de restrição 
deverá ser apresentada até o 
dia 2 de outubro.
Em nota oficial, o MDS reafirmou 
que a prioridade do programa 
social é combater a fome e pro-
mover a dignidade dos que mais 
precisam. "Nosso foco perma-
nece firme em garantir que o 
Bolsa Família continue sendo um 
instrumento eficaz de combate 

à pobreza e à insegurança ali-
mentar", afirmou o ministério.
Um relatório divulgado pelo 
Banco Central, na última terça-
-feira (24), revelou que beneficiá-
rios do Bolsa Família gastaram 
R$ 3 bilhões em apostas eletrô-
nicas (bets) via Pix em agosto. 
O levantamento foi solicitado 
pelo senador Omar Aziz (PSD-
-AM), que pretende pedir ações 
judiciais para retirar do ar as 
páginas dessas casas de apos-
tas até que sejam regulamenta-
das pelo governo federal.

O estudo apontou que cerca de 
5 milhões de beneficiários, de 
um total de 20 milhões, fizeram 
apostas via Pix, com um gasto 
médio de R$ 100. Destes, 70% 
são chefes de família, que envia-
ram R$ 2 bilhões às plataformas 
de apostas apenas em agosto.
O ministro Wellington Dias, do 
MDS, destacou a importância 
de manter o Bolsa Família como 
um programa de combate à 
fome e à pobreza, garantindo 
que ações serão tomadas para 
preservar esse objetivo.

Governo cria GT para 
evitar uso do Bolsa 
Família com apostas 
Pesquisa mostrou que beneficiários 
gastaram mais de R$ 3 bi com bets

       SOCIEDADE

CHARGE 
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A S e c r e t a r i a 
Estadual de 
Administração 
Penitenciária 
(Seap) reali-
zará, nesta 

sexta-feira (27), uma signifi-
cativa megatransferência de 
presos no Complexo Peniten-
ciário de Gericinó, localizado 
em Bangu. No total, 2.050 
detentos deixarão suas celas 
atuais em uma operação que 
visa reorganizar a população 
carcerária na região.

Nesta transferência, os pre-
sos que estavam no Instituto 
Benjamin de Moraes Filho 
serão levados para o Insti-
tuto Penal Vicente Piragibe, 
situado a apenas 350 metros 
de distância, ainda dentro dos 
muros do complexo peniten-
ciário. O Vicente Piragibe pas-
sou por reformas recentes e 
agora será destinado a abrigar 
detentos considerados neu-
tros, ou seja, aqueles que não 
pertencem a facções crimi-
nosas. A operação contará 
com a participação de 250 
policiais penais, garantindo 
a segurança durante todo o 
processo.

A Seap também anunciou que 
a próxima fase desse processo 
envolverá a transferência de 
detentos do Instituto Penal 
Vicente Piragibe, que atual-
mente estão temporaria-
mente na Penitenciária Moniz 
Sodré, de volta ao Instituto 
Benjamin de Moraes Filho.
Vale destacar que essa é a 
segunda grande transferên-
cia em um curto espaço de 
tempo. A primeira ocorreu 
no dia 6 de setembro, quando 
1.063 custodiados foram des-
locados do Instituto Penal 
Vicente Piragibe para o Pre-
sídio Moniz Sodré. Essa movi-
mentação foi motivada pela 
necessidade de reforma do 
Vicente Piragibe, que tradicio-
nalmente abriga membros do 
Comando Vermelho. Durante 
essa reforma, a Seap desco-
briu um túnel que poderia 
permitir uma fuga em massa, 
o que levou à transferência 
imediata de 15 presos para 
um presídio de segurança 
máxima.
A obra no Instituto Vicente 
Piragibe já foi concluída, per-
mitindo a reestruturação e 
a segurança das instalações 
penitenciárias na região.

RIO DE JA NEIRO 

Na sexta-feira (27), o 
Diário Oficial do Estado 
do Rio de Janeiro 

anunciou uma nova etapa na 
ampliação da carga horária 
dos professores da rede esta-
dual. Mais 290 educadores, 
que antes possuíam matrí-
culas com jornada de 18 
horas semanais, concluíram 
o processo de migração para 
30 horas após aprovação em 
um processo seletivo interno. 
Com isso, o número total de 
profissionais que optaram por 
essa mudança chega a 2.872.
Os vencimentos desses 
professores serão ajustados 
conforme a tabela salarial do 
cargo de Professor Docente 
I – 30 horas, assim que a 
folha de pagamento regis-
trar a alteração da jornada. A 

modificação impactará todas 
as áreas da carreira docente, 
garantindo que benefícios 
também sejam ajustados para 
aposentadoria, com remu-
neração proporcional à nova 
carga horária.
Os docentes aprovados 
devem agora comparecer à 
Coordenadoria de Gestão de 
Pessoas da sua região, na data 
e horário indicados no edital 
publicado nesta sexta-feira, 
para escolher as vagas e os 
horários das aulas.
 “Esse é um exemplo do 
compromisso que o governo 
tem com os docentes e com 
um diálogo respeitoso. Com 
uma gestão séria, teremos 
resultados muito positivos 
para a educação,” destacou 
Roberta Barreto.

Mais de 290 professores 
migram para regime de 30 

horas semanais no Rio

Secretaria transfere 2.050 detentos de 
presídio em Bangu para novas unidades
A última grande transferência aconteceu no dia 6 de setembro, quando 1.063 custodiados 
saíram do Instituto Penal Vicente Piragibe e foram para o Presídio Moniz Sodré

SAÚDE CARIOCA

O Ministério da Saúde, 
por meio da Secre-
taria de Vigilância 

em Saúde e Ambiente 
(SVSA), realizou uma oficina 
de apoio assistencial e 
controle vetorial com 12 
municípios prioritários do 
Rio de Janeiro, conhecidos 
pela alta incidência de arbo-
viroses, como a dengue. A 
atividade, promovida pela 

Coordenação-Geral de Vigi-
lância de Arboviroses, ocorreu 
na quarta e quinta-feira e 
teve como objetivo melhorar 
as estratégias de controle da 
doença e implementar novas 
tecnologias de combate ao 
vetor.
Segundo Alda da Cruz, dire-

tora do Departamento de 
Doenças Transmissíveis, a 
oficina foi essencial para forta-

lecer a colaboração entre 
os municípios e o estado, 
visando a redução de casos 
de dengue e aprimoramento 
da resposta do sistema de 
saúde. "Nosso trabalho 
segue as diretrizes nacionais 
para reduzir a incidência e 
prevenir novas infecções", 
destacou a diretora.
Os municípios participantes 

foram: Nilópolis, Volta 

Redonda, Angra dos Reis, 
Barra do Piraí, Nova Friburgo, 
Rio de Janeiro, Itaboraí, São 
Gonçalo, Rio das Ostras, 
Itaperuna, Nova Iguaçu e 
Resende. Essas localidades 
estão entre as 177 mais 
afetadas por arboviroses 
no Brasil, e o Ministério da 
Saúde busca reforçar ações 
preventivas e assistenciais 
nesses locais.

Ministério da Saúde fortalece enfrentamento 
às arboviroses no Rio de Janeiro

A Coca-Cola Andina está 
com mais de 330 vagas 
de emprego abertas em 

várias regiões do estado do Rio de 
Janeiro. As oportunidades incluem 
Motorista de Entregas, Motorista 
de Truck, Motorista de Carreta e 
Ajudante de Entregas, todas em 
regime CLT, com benefícios como 
salário fixo, plano de saúde, vale 
alimentação, refeição no local ou 
ticket refeição, além de partici-
pação nos lucros e comissões.
As vagas estão distribuídas nas 

unidades de Jacarepaguá, Caju, 
Bangu, Nova Iguaçu, Duque de 
Caxias, Friburgo, São Pedro da 
Aldeia, Campos e Itaperuna.
- Motorista de Entregas: 76 

vagas (CNH C, D ou E).
- Motorista de Truck: 16 vagas 

(CNH D ou E) em Jacarepaguá.
- Motorista de Carreta: 19 vagas 

(CNH E) em Jacarepaguá.
- Ajudante de Entregas: 225 

vagas, experiência desejável.
Os interessados devem se 

candidatar no site.

Coca-Cola Andina abre mais de 330
 vagas no estado do Rio de Janeiro
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Poroca: Candidato a vereador de Japeri, luta por
 melhorias  e serviços essenciais para a comunidade

MANOEL 
VALDI -
V I N O 
F E R -
R E I R A 
F I L H O, 

popularmente conhecido 
como o amigo POROCA, tem 
uma trajetória de vida de 
muitas lutas e sofrimento. 
Veio, ainda jovem do Rio 
Grande do Norte, direto para 
Japeri, há 33 anos atrás e 
erradicou de vez na cidade, 
foi uma paixão só pela a 
cidade. 

 Foi como vendedor de 
rua, batendo de porta em 
porta, que ficou de perto 
conhecendo o sofrimento da 
população. Trabalhou árduo 
e hoje seu filho Armando, 
japeriense nato, já tem 22 
anos, e Poroca fala aberta-
mente que “Tudo consegui 
na vida foi em Japeri, aqui 
nessa terra que me deram 
valor, tenho muito respeito 
a esse povo e tenho aqui em 
Japeri um caminhão de ami-
gos, gente simples igual a 

mim, que também sonham 
em ver a cidade organizada, 
todos com direito a saúde, 
educação e asfalto, chega 
de poeira”, conclui.

Poroca, hoje tem 51 anos 
e conhece como ninguém 
os 32 bairros do municí-
pio de Japeri e Engenheiro 
Pedreira de ponta a ponta, 
sempre trabalhando para 
o povo mais necessitados, 
“independente de política”, 
como ele mesmo diz. Foram 
inúmeras ações sociais desde 
a sua chegada aqui, disputou 
eleições por diversas vezes e 
nunca prometeu e nem com-
prou voto. Hoje tem a cer-
teza que fez a coisa certa e 
nunca desistiu do seu sonho, 
de brigar por vaga na câmara 
de vereador de Japeri. 

Poroca, hoje é candidato a 
vereador por Japeri e junto 
com a prefeita Fernanda 
Ontiveiro quer trazer um 
Posto de Saúde para o Mara-
joara, mais melhorias, asfalto 
na porta, escola integral para 
as crianças e creches. 

Apaixonado por Japeri, Poroca quer o 
melhor para o povo de sua cidade 

Márcio Canella com 52% lidera 
com folga eleição em Belford Roxo 
e pode vencer no primeiro turno

NOVA IGUAÇUBELFORD ROXO 

A mais recente 
pesquisa Ipec, 
encomendada pela 

Rádio Tupi, revela que o 
deputado estadual Márcio 
Canella (União) lidera com 
52% das intenções de voto 
para a prefeitura de Belford 
Roxo. Realizada entre 23 e 
25 de setembro de 2024, 
a pesquisa indica uma alta 
probabilidade de Canella 
vencer no primeiro turno.

Matheus do Waguinho 
(Republicanos) aparece em 
segundo lugar com 27%. 
Os candidatos Marquinho 
da Farmácia (MDB) e Vini-
cius Cranio (PSOL) registram 
3% e 2%, respectivamente, 
enquanto Assis Freitas (PSB) 
tem 1%. O índice de votos em 
branco ou nulo é de 9%, e 7% 

estão indecisos.
Com uma vantagem de 

25 pontos sobre Matheus, a 
pesquisa sugere que 77% dos 
eleitores já têm sua escolha 
definida. Na intenção de 
voto espontânea, Canella 
lidera com 43%, seguido 
por Matheus com 23%. A 
rejeição a Matheus é a mais 
alta, com 35%, enquanto 
Canella tem 20%.

Além disso, 56% dos elei-
tores acreditam que Canella 
será o próximo prefeito. A 
pesquisa também revelou 
que os principais problemas 
na cidade são saúde (60%), 
segurança pública (47%) e 
educação (37%). A pesquisa, 
com 600 entrevistados, tem 
margem de erro de 4 pontos 
percentuais.

QUEIMADOS 
Rock Festival 
Nova Iguaçu 
traz Fresno, 
Di Ferrero, 

Detonautas
 e mais

No dia 24 de novembro, 
Nova Iguaçu se tornará 
a capital do rock com 

a realização do Rock Festival, 
que promete agitar a cidade 
na Região Metropolitana 
do Rio de Janeiro. O evento 
contará com apresenta-
ções de grandes nomes da 
música, como Capital Inicial, 
Biquíni, Detonautas, Fresno, 
Di Ferrero (NX Zero), além 
de Marcão Britto e Tiago 
Castanho, que farão um 
tributo aos 30 anos do Charlie 
Brown Jr.
Esta será a segunda edição do 
festival, que no ano passado 
atraiu mais de 10 mil pessoas, 
consolidando-se como uma 
tradição em Nova Iguaçu. 
Leandro Dany, idealizador do 
evento, destaca que o line-up 
é 100% nacional e promete 
uma experiência única para 
os fãs do gênero.
O Capital Inicial apresen-
tará seu novo álbum ao vivo, 
enquanto o Biquíni trará sua 
formação original com a turnê 
"Vou Te Levar Comigo". Os 
Detonautas exibirão seu show 
"Elétrico", e Fresno comemo-
rará seus 24 anos de carreira 
com um novo trabalho de 
estúdio. Di Ferrero mostrará 
sua nova turnê, e Marcão 
Britto e Thiago Castanho cele-
brarão o legado do Charlie 
Brown Jr.
Rock Festival Nova Iguaçu  
Data: 24 de novembro de 
2024  
Abertura dos Portões: 14h  
Local: Espaço de Eventos da 
Dutra, Nova Iguaçu, Rio de 
Janeiro  
Ingressos: www.ingresse.com

Mais de 1.200  mulheres apoiam 
reeleição de Glauco Kaizer 

Antes mesmo do horário 
marcado para a reunião 
das Mulheres com 

prefeito Glauco Kaizer (União 
Brasil), que aconteceu na quin-
ta-feira (26/9), na Casa de 
Gondomar, em Queimados,   
uma multidão de mulheres  já 
se acomodava nas cadeiras para 
ouvir as propostas do prefeito. A 
ex=vice-prefeita Márcia Teixeira 
marcou presença ao lado do  
candidato a vice Zaqueu Teixeira.

 Em um discurso emocionado 
o prefeito prometeu que vai 
continuar valorizando e dando o 
devido espaço que as mulheres 
merecem no seu governo. E 
começou reafirmando seu 
compromisso de  aumentar o 
número de creches na cidade: 
“As mulheres vão poder sair para 
a trabalhar sabendo que seus  
filhos estarão seguros, cuidados 
por profissionais qualificados 
da rede de ensino municipal". 
Glauco continuou dizendo que 
cursos de empreendedorismo, 
como os que já estão sendo reali-
zados, continuarão sendo prio-
ridade para alavancar inclusão 

das mulheres no mercado de 
trabalho.  “Lugar de mulher 
é onde ela  quiser, inclusive 
no mercado de trabalho. Na 
minha gestão temos cerca de 
10 subsecretárias”, afirmou.

Glauco  foi enfático ao afirmar 
que a sua gestão foi a que mais 
investiu em implantação e 
reformas de áreas de esporte e 
lazer, reformando  sete praças 
com quadras reformadas, 
academias da terceira idade 
e parquinho para crianças, 
reforma da Vila Olímpica,    
pista de caminhada,  ciclovia,  
campos de grama sintética 
e quadras poliesportivas em 
áreas mais periféricas.

Na educação,  falou da 
reforma das  escolas,  da implan-
tação do Ensino Integral e 
programas de educação digital 
, da  Casa da Inovação Ziraldo.  
Glauco acenou para a  juven-
tude  queimadense que  será 
contemplada através de parce-
rias com instituições educa-
cionais e com o setor privado 
objetivando criar novas oportu-
nidades de estágio e emprego.

 Emocionado, anunciou o  
projeto  da Casa do Autista que 
está prontinho para ser execu-
tado;  da pavimentação dos 
bairros Rosário, Jardim da Fonte, 
Vila Central, Pau da Forca, entre 
outros. E prometeu que a luta 
para a construção do Hospital 
está mais muito avançada.

Para finalizar Glauco Kaizer 
exaltou a entrega do novo prédio 
da Prefeitura. “Após uma espera 
de 14 anos, finalmente a popu-
lação vai ser atendida – com 
dignidade - em suas demandas 
em um prédio de  três andares, 
janelas de vidro, mais de 
mil metros quadrados de 
área construída, 110 salas, 
elevador, escadas e rampas 
que garantem total acessi-
bilidade. Além disso, o local 
oferece estacionamento para 
funcionários e visitantes.

Para coroar e encerrar 
o grande  Encontro de 
Mulheres com Kaizer, o 
grupo de capoeira Raízes da 
Resistência, composto de 
mulheres,  mandou ver numa 
roda de capoeira.

Ministério Público investiga 
acúmulo de cabos em postes 

na Baixada Fluminense

O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ) iniciou uma 

investigação sobre o acúmulo 
de cabos e fiações em postes de 
iluminação pública em seis muni-
cípios da Baixada Fluminense: 
Nova Iguaçu, Mesquita, Nilópolis, 
Queimados, Japeri e Seropédica. A 
2ª Promotoria de Justiça de Tutela 
Coletiva do Núcleo Nova Iguaçu 
conduz a ação para combater a 
poluição visual e reduzir riscos à 
segurança da população.

A investigação foi motivada 
por denúncias sobre fios inuti-
lizados, que afetam negativa-
mente a estética urbana. O 
inquérito civil buscará verificar 
se a concessionária de energia 
Light está removendo periodi-

camente esses cabos e exami-
nará a falta de regulamentação 
e fiscalização das prefeituras.

O MPRJ deu 30 dias para que a 
Light apresente esclarecimentos, 
incluindo um cronograma de 
fiscalização e a destinação 
correta dos materiais removidos. 
O governo estadual também 
terá 30 dias para informar sobre 
a regulamentação da Lei Esta-
dual nº 8.588/2019, que esta-
belece normas para a retirada 
de fios inutilizados. A Light, que 
ainda não foi formalmente noti-
ficada, informou que prestará as 
informações solicitadas e realiza 
fiscalizações periódicas, enfati-
zando que cabe às operadoras de 
telecomunicações adequar seus 
ativos às normas de segurança.
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O G o v e r n o 
do Estado 
e o Consór-
cio Fla/Flu, 
c o m p o s to 
pelos clubes 

Flamengo e Fluminense, assi-
naram, na sexta-feira (27/09), o 
contrato de concessão do Com-
plexo Maracanã. O grupo foi 
o vencedor do certame e será 
responsável pela administração, 
operação e manutenção do equi-
pamento esportivo - que engloba 
o Maracanã e Maracanãzinho - 
pelos próximos 20 anos. A par-
tir de agora, o estádio passa a 
ser gerido por uma Sociedade 
de Propósito Especifico (SPE), 
a empresa Fla-Flu Serviços S.A, 
que será responsável pela gestão 
compartilhada dos clubes.

- Essa é uma concessão his-
tórica que a nossa gestão deixa 
como legado para os próximos 
20 anos. Todo o processo foi 
realizado com total responsa-
bilidade e transparência e vai 
garantir mais investimentos e 
obras no estádio, que é o templo 
do esporte. Este não é um legado 
somente para a população flumi-
nense, mas sim para o Esporte, 
Lazer e Cultura, diante de tudo 
que o Maracanã representa no 
Brasil e no Mundo. É um orgulho 
imenso assinar esta concessão 
e poder garantir mais essa con-
quista para a nossa população 
- declarou Cláudio Castro.

O grupo venceu o processo 

de licitação com a melhor pro-
posta técnico-financeira e ofe-
receu uma outorga anual no 
valor de R$ 20.060.874,12. O 
resultado final, com as respec-
tivas classificações e todas as 
informações sobre o certame 
estão disponíveis no site www.
concessaomaracana.rj.gov.br

- Com a criação da SPE, uma 
exigência da modelagem, bus-
camos garantir isonomia no pro-
cesso, além de uma boa gestão 
e os devidos investimentos no 
complexo. O governo, por meio 
da Casa Civil, vai fiscalizar o cum-
primento das regras previstas 
no edital e acompanhar todo o 

processo de concessão. A con-
clusão da licitação é mais uma 
vitória para esporte e o entrete-
nimento do Rio de Janeiro e do 
país - disse o secretário da Casa 
Civil, Nicola Miccione. 

PROCESSO DE CONCESSÃO
A concorrência foi preparada 

com base no critério técnica e 

preço. O contrato, gerido pela 
Secretaria da Casa Civil, inclui a 
gestão do Estádio Maracanã e o 
Maracanãzinho. A secretaria será 
responsável pela fiscalização da 
execução dos serviços previstos. 
O edital prevê que, até o fim 
da concessão, o vencedor faça 
investimentos de cerca de R$ 

186 milhões.
 
- Após os primeiros cinco anos 

de sucesso da dupla Fla-Flu na 
gestão do Maracanã, o torcedor 
pode esperar ainda muito mais 
trabalho nas próximas duas 
décadas que virão pela frente. 
Nosso planejamento de obras 
e melhorias no estádio propor-
cionará ainda mais conforto, 
segurança e novas experiências 
ao público. Um Maracanã que 
se renova diariamente com o 
objetivo de ser sempre a Casa 
do Inesquecível para os seus 
torcedores - declarou o presi-
dente da SPE, Severiano Braga.

Para o Maracanã, estão pre-
vistas obras de recuperação 
dos sistemas de água, escadas 
rolantes, elevadores, ar-condi-
cionado e exaustão, moderni-
zação e adequação dos siste-
mas eletrônicos e revitalização 
do Museu do Futebol, entre 
outras intervenções. Já para o 
Maracanãzinho serão realizados 
reparos da cobertura do giná-
sio, além da implementação de 
novo sistema audiovisual e acús-
tico, requalificação das áreas 
de hospitalidade, iluminação e 
acessibilidade.

A cerimônia, realizada no 
Maracanã, contou também 
com a presença do secretário de 
Estado de Esporte e Lazer, Rafael 
Picciani, e dos presidentes do 
Flamengo, Rodolfo Landim, e do 
Fluminense, Mario Bittencourt.

Estado 5

Castro assina contrato de concessão do 
Complexo Maracanã com consórcio vencedor
Equipamento esportivo passará a ser gerido pelos próximos 20 anos pela empresa Fla-Flu Serviços S.A

A Defesa Civil de São 
Gonçalo irá desen-
volver, no próximo 

sábado (28), um exercício 
simulado de desocupação no 
bairro da Covanca. A ação 
terá início às 9h e se esten-
derá até às 12h. O ponto de 
encontro com a população 
será próximo a sirene do 
bairro, que fica localizada 
na Rua Marechal Floriano 
Peixoto, próximo ao número 
2645.

O exercício consiste em 
capacitar os moradores para 
agir no deslocamento de 
suas casas de forma segura 
em caso de acionamento da 

sirene do Sistema de Alerta e 
Alarme até o ponto de apoio 
mais próximo, como forma 
de prevenir tragédias em 
períodos chuvosos. No bairro 
da Covanca, o ponto de apoio 
é a Escola Estadual Santos 
Dias, localizada na Rua Mare-
chal Floriano Peixoto.

Todo o processo de desocu-
pação é iniciado com comuni-
cação prévia aos moradores 
de cada região atendida, o 
que já foi feito na Covanca, 
e, posteriormente, é reali-
zada a ação simulada, quando 
a sirene de alerta é acionada 
e os moradores recebem 
orientações sobre o desloca-

mento para o ponto de apoio 
em caso de chuvas fortes e 
intensas.

O programa é uma ação 
com foco na conscientização 
da população e ocorre todo o 
mês, nas diferentes sirenes do 
município. O evento tem como 
objetivo criar uma cultura 
de prevenção no município. 
Durante a ação, agentes da 
Secretaria de Saúde estarão 
no local e oferecerão serviços 
como aferição de pressão, 
verificação de glicose, apli-
cação de vacinas contra a 
Covid, a gripe e ISTs e o odon-
tomóvel, oferecendo serviços 
de odontologia.

Uma pesquisa da Atla-
sIntel, divulgada em 
27/09/2024, aponta 

o ex-prefeito Rodrigo Neves 
(PDT) liderando a disputa pela 
Prefeitura de Niterói, com 
44,7% das intenções de voto. 
Apesar da vantagem, Neves 
não atinge a maioria absoluta, 
indicando a possibilidade de 
um segundo turno.

O deputado federal Carlos 
Jordy (PL) aparece em 
segundo lugar com 29%, 
seguido por Talíria Petrone 
(PSOL), com 17,2%. Outros 
candidatos incluem Bruno 
Lessa (Podemos) com 4,4%, 
Guilherme Bussinger (Mobi-
liza) com 0,2%, Danielle Bornia 
(PSTU) e Alessandra Marques 
(PCO), ambas com 0%. Votos 
nulos ou brancos somam 3%, 
enquanto 1,5% dos entrevis-
tados estão indecisos.

A pesquisa foi realizada 
entre 20 e 25 de setembro 
de 2024 com 1.218 eleitores 
e tem uma margem de erro 
de 3 pontos percentuais. O 
levantamento foi registrado 
no Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) sob o nº RJ-04190/2024, 
com um custo de R$ 35.000, 
pago pela AtlasIntel.

Com Neves à frente, o 
cenário aponta para uma 
possível disputa entre ele e 
Jordy no segundo turno.

Casa Ronald RJ inicia 
celebração dos 30 anos com 

bazar multimarcas 

RIO DE JANEIRO

A Casa Ronald RJ cele-
bra 30 anos de aco-
lhimento a crianças 

e adolescentes em tratamento 
de câncer. Em comemoração, 
realiza a Feira do Amor, um 
bazar multimarcas de 30 de 
setembro a 4 de outubro, com 
roupas, sapatos, acessórios e 
artigos do lar a preços popu-
lares. Os produtos, novos e 
seminovos, são doações de 
lojas e empresas parceiras, 
com valores entre R$ 30 e R$ 
500. O bazar acontece na sede 
da ONG, no Maracanã, das 9h 
às 15h. 

Carlos Neves, gerente de 
captação, destaca a impor-
tância da arrecadação para 

manter as atividades da Casa, 
que oferece mais de 2 mil hos-
pedagens mensais. A institui-
ção, que já atendeu mais de 
400 mil pessoas, oferece hos-
pedagem, alimentação, trans-
porte para hospitais, além de 
programas de suporte emo-
cional e educação.

A Casa Ronald RJ, locali-
zada na Rua Pedro Guedes 
29, Maracanã, é a maior do 
Brasil, com capacidade para 
114 pessoas. Em 2023, realizou 
mais de 22 mil hospedagens. 
A entrada para o bazar é gra-
tuita, e são aceitos cartões 
de débito, crédito e pix. Mais 
informações pelo telefone (21) 
2566-3200.

SÃO GONÇALO NITERÓI

Defesa Civil realiza exercício 
simulado na Covanca no sábado 

Pesquisa 
AtlasIntel 

aponta 
possibilidade de 
segundo turno 

em Niterói

Setembro Verde: Aumenta a 
adesão de famílias à doação 

de órgãos estaduais
Caroline Alves, pedagoga, teve 

sua vida transformada após receber 
um transplante de fígado. Ela des-
taca a importância da generosidade 
das famílias doadoras, como a que 
lhe deu uma segunda chance de 
viver. Neste Dia Nacional da Doação 
de Órgãos (27/09), o Governo do 
Estado do Rio celebra o aumento 
nas captações de órgãos, que têm 
proporcionado esperança a muitos. 
Dados do RJ Transplantes mostram 
que o estado atingiu 27 doadores 
por milhão de população (pmp), 
acima da média nacional de 19,9 
pmp. A recusa familiar para doa-
ção caiu 15% nos últimos anos, 

colocando o estado em terceiro 
no ranking nacional. No primeiro 
semestre de 2024, foram realiza-
dos 486 transplantes, 25% a mais 
que no mesmo período de 2023. 
Além disso, as doações de órgãos 
subiram 15%, com destaque para 
rins, fígado e coração.  A Secretaria 
de Estado de Saúde tem investido 
na capacitação de profissionais e 
no acolhimento de famílias de 
doadores, promovendo cursos 
e conscientização. A campanha 
Setembro Verde reforça a impor-
tância da doação de órgãos, com 
atividades especiais em hospitais 
como o HEAL e o HEAT.

Moradores receberão orientações sobre 
deslocamento em caso de chuvas fortes
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WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

Alana Calado Franco, 
diretora da escola 
municipal Áurea Pires 

da Gama, localizada no bairro 
Bracuí em Angra dos Reis/RJ, foi 
selecionada como uma das fina-
listas do Prêmio Educador Nota 
10, a mais prestigiosa premiação 
da educação básica no Brasil. 
Entre as nove finalistas, Alana se 
destaca na categoria de Direitos 
Humanos, que visa capacitar 
a comunidade escolar para 
formar agentes de mudança e 
promover uma sociedade mais 
inclusiva e justa.

Realizado pelo Instituto 
SOMOS em parceria com o 
grupo Bandeirantes, o prêmio 
busca reconhecer iniciativas que 
impulsionem a transformação 
da educação no país. O projeto 
“Educa Bracuí”, desenvolvido 
por Alana, oferece cursos prepa-

ratórios aos sábados para alunos 
negros, filhos de trabalhadores 
e em situação de vulnerabili-
dade social da escola. O objetivo 
é facilitar a aprovação desses 
jovens nos cursos técnicos do 
Centro Federal de Educação 
Tecnológica (CEFET/RJ).

Desde que assumiu a direção 
da escola quilombola em 2021, 
Alana percebeu um alto índice 
de abandono escolar, espe-
cialmente entre alunos que 
concluíam o nono ano. Sua inicia-
tiva visa não apenas melhorar 
as taxas de permanência na 
escola, mas também valorizar 
a identidade sociocultural dos 
estudantes, resgatando saberes 
ancestrais e promovendo a inte-
ração com diversas culturas. A 
cerimônia de premiação ocor-
rerá em 12 de novembro, na 
Pinacoteca, em São Paulo.

Professora de escola 
quilombola em Angra é finalista 
do Prêmio Educador Nota 10

ANGRA DOS REIS 

A esperança de cons-
truir um futuro 
melhor é o que 
move as parti-

cipantes das três turmas de 
um curso de beleza e esté-
tica dedicados à depilação e 
alongamento de cílios. A ini-
ciativa, resultado da parceria 
entre a Águas do Rio e o Senac, 
está beneficiando cerca de 60 
mulheres que vivem em situa-
ção de vulnerabilidade social 
nos municípios de São Gon-
çalo, Itaboraí e Maricá. O ciclo 
de formação, que se encerra 
em novembro, representa mais 
do que uma simples capacita-
ção – é a chance de proporcio-
nar oportunidades para uma 
vida mais digna por meio da 
geração de renda.

Para a supervisora de 
Responsabilidade Social da 
Águas do Rio, Susana Lima, 
a iniciativa vai além da pres-
tação de serviços de sanea-
mento, reforçando o com-
promisso da empresa com o 
desenvolvimento social. 

"Trata-se da oportunidade 

que a concessionária dá a essas 
pessoas que não possuem 
uma renda formal, mas estão 
dispostas a mudar de vida. 
Querem pleitear uma vaga 
no mercado de trabalho. Esse 
passo inicial é muito impor-
tante, e estamos fazendo 
parte desse processo, dis-
ponibilizando além do curso, 
vale-transporte para o des-
locamento, kit estudante, 
material e camiseta perso-
nalizada. É a chance dessas 
estudantes prosperarem nas 
regiões onde residem”, des-
tacou Susana.

Frequentando aulas na 
unidade do Senac em Nite-
rói, essas moradoras de São 
Gonçalo, Itaboraí e Maricá 
enxergam no curso a oportu-
nidade de aprender uma nova 
profissão e contribuir para o 
sustento de suas famílias. É o 
caso de Letícia da Costa, que vê 
na capacitação uma forma de 
melhorar sua condição de vida.

“Nunca tinha tido contato 
com o segmento de beleza 
e decidi mergulhar nesse 

universo. É uma oportunidade 
maravilhosa e estou apren-
dendo bastante. A cada aula 
é um aprendizado novo. O 
curso vai me ajudar a ter 
renda e no sustento da minha 
filha”, afirmou.

Com um mercado de beleza 
em constante crescimento, 
inclusive entre o público mas-
culino, o curso oferece diver-
sas possibilidades de atuação. 
Thiago Duarte, que participou 
de uma das aulas como modelo 
para as alunas, ficou satisfeito 
com os resultados da técnica 
de depilação. 

"Foi uma experiência inte-
ressante, apesar de ser um 
pouco dolorida. Valeu a pena. 
As meninas estão de para-
béns pelo trabalho. Foi o 
meu primeiro contato com 
esse tipo de atividade, reco-
mendo”, contou.

A professora Claudia Mattos 
ressaltou o potencial de opor-
tunidades que o curso pode 
oferecer às alunas.  “O seg-
mento da depilação está em 
expansão, e elas poderão atuar 

em diversos nichos. É uma ati-
vidade que proporciona bons 
ganhos. O caminho para a pro-
fissionalização é rápido, e o 
aluno pode ter o seu espaço 
próprio, trabalhar em casa, 
além de clínicas e salões de 
beleza”, destacou.

Este é o segundo ano da 
ação entre a Águas do Rio e 
o Senac. Ao todo, 620 pessoas 
sairão formadas em um dos sete 
cursos gratuitos de estética, 
beleza, atendimento ao cliente 
e empreendedorismo em várias 
cidades fluminenses. Programas 
como esses demonstram o papel 
fundamental que a educação 
tem na construção de um futuro 
melhor, enquanto a geração de 
renda possibilita um padrão de 
vida mais digno e autônomo 
para quem vive nas áreas de 
atuação da concessionária. 

As capacitações estão 
acontecendo em unidades 
do Senac localizadas no Rio, 
Baixada e Leste Fluminense, 
promovendo transformação 
e oportunidades para inúme-
ras famílias.

Cursos de beleza e estética 
capacitam moradoras de São 

Gonçalo, Itaboraí e Maricá

Alexandre Serfiotis, candidato a prefeito de 
Porto Real, é alvo de tiros durante comício

O candidato à ree-
leição para a pre-
feitura de Porto 

Real (RJ), Alexandre Serfiotis 
(MDB), foi alvo de disparos 
na noite de quinta-feira (26) 
durante um comício político 

no bairro Novo Horizonte. 
Os tiros foram disparados 
com a intenção de atin-
gir Alexandre, colocando 
em risco a segurança de 
outras pessoas presentes 
no evento, que estavam 

concentradas ao seu redor. 
Felizmente, ninguém ficou 
ferido. Segundo informa-
ções da Polícia Militar, 
pelo menos três disparos 
foram ouvidos enquanto o 
atual prefeito discursava. A 

segurança do comício, com-
posta por policiais militares, 
agiu rapidamente e conse-
guiu identificar o suspeito. 
O delegado Michel Florosck 
confirmou que a motiva-
ção do ataque é política. 
O autor, um homem de 43 
anos, foi preso e levado para 
a delegacia de Porto Real, 
onde enfrentará acusações 
de tentativa de homicídio 
e posse irregular de arma 
de fogo.

Em suas redes sociais, 
Alexandre Serfiotis com-
partilhou os momentos de 
tensão vividos durante o 
ataque. Ele relatou: "Estava 
no comício e, ao final do meu 
discurso, comecei a ouvir os 
barulhos de tiro. Foram mais 
de oito disparos, e vi todo 
mundo correndo, se abai-
xando, pedindo para que eu 
me escondesse. O comício 
foi interrompido naquele 
momento." A situação gerou 
uma onda de preocupação 
na cidade, ressaltando os 
riscos da violência política 
em períodos eleitorais.

A Coordenadoria de 
Transporte da Secre-
taria de Mobilidade 

Urbana informou que o Insti-
tuto de Pesos e Medidas do 
Estado do Rio de Janeiro 
(IPEM/RJ) realizará a verifi-
cação periódica dos taxíme-
tros em Macaé de 7 a 11 de 
outubro. O atendimento ocor-
rerá de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 15h30, na sede da 
Secretaria, localizada na Rua 
Euzébio de Queiroz, 678, no 
Centro da cidade.

Esse procedimento é funda-

mental para assegurar que 
os taxímetros funcionem 
corretamente e que as 
tarifas cobradas aos usuários 
estejam dentro dos padrões 
regulamentares. É importante 
ressaltar que não haverá 
mudanças nos valores tarifá-
rios durante a inspeção.

Para mais detalhes, taxistas 
e demais interessados podem 
entrar em contato com a 
Secretaria de Mobilidade 
Urbana pelo telefone (22) 
2763-6337 ou com o IPEM/RJ 
pelo número (21) 3979-8993.

Verificação de taxímetros em 
Macaé será realizada pelo 

IPEM/RJ na próxima semana

MACAÉ
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POR GABRIELA MARACCINI

Pessoas que trei-
nam só aos finais 
de semana — 
conhecidos popu-
larmente como 
“atletas de fim 

de semana” — podem obter os 
mesmos benefícios com a prá-
tica que aqueles que treinam 
em mais dias. Um novo estudo 
mostrou que essas pessoas 
podem estar protegidas do risco 
de desenvolver 264 doenças no 
futuro, sendo tão eficaz para 
essa proteção quanto exercícios 
físicos mais distribuídos ao longo 
da semana.

Os resultados do estudo foram 
publicados nesta quinta-feira 
(26) na revista Circulation e 
foram lideradas por pesquisa-
dores do Massachusetts General 
Hospital, um membro fundador 
do sistema de saúde Mass Gene-
ral Brigham, nos Estados Unidos.

Segundo a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), são 
recomendados, pelo menos, 
150 minutos de atividade 
física moderada a vigorosa por 
semana para a saúde geral. 
Recentemente, diversos estu-
dos têm tentando descobrir se 
pessoas que treinam apenas aos 
finais de semana — devido a 
uma rotina rigorosa de traba-
lho e tarefas durante a semana 
— se beneficiam com os exer-
cícios físicos da mesma forma 
que aqueles que conseguem 
distribuir esses 150 minutos ao 
longo de vários dias da semana.

Os pesquisadores do atual 
estudo analisaram informações 

sobre 89.573 pessoas que esta-
vam inscritas no UK Biobank, 
um grande banco de dados de 
saúde do Reino Unido. Essas 
pessoas usaram acelerômetros 
— dispositivos que medem a 
aceleração ou vibração de um 
movimento, bastante comuns 

em smartphones e em smart-
watches — de pulso que regis-
traram o total de atividade física 
realizada e o tempo gasto em 
diferentes intensidades de exer-
cício ao longo da semana.

Os padrões dessas atividades 
físicas dos participantes foram 

categorizados como “guerreiro 
de fim de semana“, “regular” ou 
“inativo”, usando como limite as 
diretrizes da OMS de 150 minu-
tos de atividade física semanal. 
Em seguida, a equipe procurou 
associações entre padrões de 
atividade física e incidência de 

678 condições em 16 tipos de 
doenças, incluindo saúde men-
tal, digestiva, neurológica e 
outras categorias.

Segundo os pesquisadores, 
tanto o padrão de “guerreiro de 
fim de semana” quanto o padrão 
regular foi associado a riscos 

substancialmente menores de 
desenvolver mais de 200 doen-
ças no futuro em comparação 
à inatividade — principalmente 
para condições cardiometabó-
licas, como hipertensão (risco 
23% e 28% menor, respectiva-
mente) e diabetes (43% e 46%, 
respectivamente).

“A atividade física é conhe-
cida por afetar o risco de mui-
tas doenças”, comenta o coau-
tor sênior do estudo, Shaan 
Khurshid, membro do corpo 
docente do Demoulas Center 
for Cardiac Arrhythmias no 
Massachusetts General Hos-
pital, em comunicado. “Aqui, 
mostramos os benefícios poten-
ciais da atividade de guerreiro 
de fim de semana para o risco 
não apenas de doenças cardio-
vasculares, como mostramos 
no passado, mas também de 
doenças futuras abrangendo 
todo o espectro, variando de 
condições como doença renal 
crônica a transtornos de humor 
e além”.

Segundo Khurshid, as desco-
bertas do estudo “foram con-
sistentes em muitas definições 
diferentes de atividade guer-
reira de fim de semana, bem 
como em outros limites usados 
para categorizar pessoas como 
ativas”. Além disso, o autor acre-
dita que intervenções futuras 
podem garantir a eficácia da 
atividade física concentrada em 
poucos dias para melhorar a 
saúde pública, além de enco-
rajar pacientes a se envolve-
rem em atividades físicas em 
padrões que funcionam melhor 
para suas rotinas.

Geral 

Pai denuncia 
filho de 14 
anos que 

participava 
de grupos 

neonazistas

JUSTIÇA 

Um pai denunciou seu filho de 
14 anos após descobrir que o 
adolescente participava de grupos 
neonazistas em Vila Velha, Grande 
Vitória (ES). Materiais neonazistas, 
como celulares, livros e bandeiras 
com suásticas, foram apreen-
didos pela Polícia Civil no início de 
setembro, mas o caso só foi divul-
gado em 26 de setembro. As inves-
tigações começaram em março 
de 2024, quando o pai registrou a 
ocorrência. Ele acessou o celular 
do filho e encontrou grupos que 
faziam apologia ao nazismo e a 
Adolf Hitler. O adolescente alegou 
que seu interesse no tema surgiu 
após um colega de escola, que era 
preto, ser preconceituoso com 
pessoas brancas, o que gerou um 
sentimento de ódio.
Apesar de a mãe ter vendido 
o celular inicial do adoles-
cente, outro aparelho foi encon-
trado, contendo mais conteúdos 
nazistas. O jovem admitiu parti-
cipar de conversas com estran-
geiros em inglês e alemão.
A Polícia Civil continua investi-
gando outros possíveis envol-
vidos. A recomendação é que 
o adolescente receba trata-
mento psicológico. O caso está 
sendo acompanhado pela Vara 
de Infância e Juventude e o ato 
infracional análogo ao racismo 
foi sugerido.

Caso Diddy: advogado 
detalha quantidade de óleo 
de bebê na casa do rapper

MUNDO 

Além da controvérsia 
em torno do caso de 
Sean "Diddy" Combs, 

um detalhe específico chamou 
atenção: a polícia encontrou 
cerca de mil frascos de óleo de 
bebê na casa do rapper. Ele foi 
preso no dia 16, enfrentando 
várias acusações, incluindo 
tráfico sexual e agressão. Em 
entrevista ao TMZ, o advogado 
de Diddy, Marc Agnifilo, tentou 
esclarecer a situação relacionada 
às garrafas do produto.
Agnifilo não confirmou a quan-
tidade exata, mencionando 
apenas que eram "muitos 
frascos". Ele comentou: "Não 
vamos dizer que eram mil 
frascos, apenas que eram 
muitos". O advogado também 
destacou que Diddy possui uma 
casa grande e compra itens a 
granel.
Quando questionado se o óleo 
de bebê poderia ser usado como 
lubrificante em orgias, Agnifilo 
respondeu: “Não sei por que 

alguém precisaria de mil frascos 
para uma orgia; um ajudaria.” 
A prisão de Sean Diddy Combs 
em 16 de setembro causou 
grande repercussão na indús-
tria musical, levantando diversas 
teorias nas redes sociais e 
gerando um aumento significa-
tivo nas buscas pelo seu nome. 
Ele foi detido em Nova York, 
após meses de investigações 
que culminaram na divulgação 
de um vídeo no qual aparece 
agredindo sua ex-namorada, 
Cassie Ventura, em um hotel.
As acusações contra ele incluem 
tráfico sexual, associação ilícita 
e promoção da prostituição. 
A Promotoria de Nova York 
afirmou que Diddy "abusou, 
ameaçou e coagiu mulheres" 
durante décadas para satisfazer 
seus desejos. Ele se declarou 
inocente e, com a fiança negada, 
permanece preso aguardando 
julgamento, podendo enfrentar 
pena de prisão perpétua se for 
considerado culpado.

POLÍTICA 

A professora e assistente 
social Macaé Evaristo 
tomou posse na sexta-

-feira (27) como a nova ministra 
dos Direitos Humanos e da Cida-
dania. Em sua primeira decla-
ração, Macaé enfatizou que a 
prioridade da pasta é valorizar 
a diversidade da população 
brasileira e implementar polí-
ticas que promovam a convi-
vência, a solidariedade e o 
cuidado comunitário.

“O Ministério dos Direitos 
Humanos e da Cidadania está 
ativo e com tarefas concretas 
a realizar”, afirmou durante 
a cerimônia no Palácio do 
Planalto, ao lado do presi-

dente Luiz Inácio Lula da Silva. 
Ela ressaltou que os direitos 
humanos devem ser efetivados 
na vida cotidiana das pessoas.

Macaé citou a filosofia africana 
do "ubuntu", que promove a ideia 
de que nossa humanidade é cole-
tivamente entrelaçada, defen-
dendo direitos fundamentais 
como à vida, liberdade, educação 
e saúde. “Minha maior creden-
cial é ser uma pessoa comum”, 
disse ela, refletindo sobre sua 
trajetória como mulher preta do 
interior de Minas Gerais.

A nova ministra destacou a luta 
contra a má interpretação de 
direitos humanos, que muitas 
vezes é vista como defesa 

de criminosos. Além disso, 
ela mencionou os desafios 
globais, incluindo a opressão 
social e racial. Nomeada em 11 
de setembro, Macaé já começou 
a articular políticas de combate à 
violência e promoção dos direitos 
humanos, priorizando o apoio às 
populações vulneráveis e a diver-
sidade. Durante a cerimônia, 
sua prima, a escritora Conceição 
Evaristo, leu poemas que cele-
bram a luta das mulheres. Macaé 
Evaristo, ex-deputada estadual 
e com vasta experiência em 
educação e direitos humanos, 
assume o cargo após a saída do 
ex-ministro Silvio Almeida, envol-
vido em denúncias de assédio.

Macaé Evaristo toma posse como 
ministra dos Direitos Humanos

“Atletas de fim de semana” têm menor 
risco de ter 264 doenças, diz estudo

Atletas de fim de semana têm proteção semelhante 
a quem treina regularmente contra doenças
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Iguaba Grande, vai ganhar 
uma Ilha dos Dinossauros

Iguaba Grande, na Região 
dos Lagos (RJ), ganhará o 
primeiro parque temático da 

área: a Ilha dos Dinossauros. O 
projeto, liderado pelo empre-
sário Júlio Alves, terá um inves-
timento de cerca de R$ 60 
milhões e ocupará uma área 
de 200 mil m², às margens da 
Lagoa de Araruama. A previsão 
é que o parque seja inaugu-
rado no segundo semestre de 
2025, com aproximadamente 
70 dinossauros importados da 
China.
Júlio explicou ao site RC24h 
que a história do parque será 
baseada em um pirata que 
encontra um ovo de dinossauro, 
o qual acaba gerando diversas 
criaturas na região. A empre-
sária Marlene Mattos, conhe-

cida por sua trajetória na carreira 
de Xuxa e outros artistas, será a 
responsável pela coordenação 
do projeto. Segundo Marlene, a 
ideia surgiu durante uma visita 
a Iguaba, onde foi apresentada 
ao prefeito Vantoil Martins e ao 
sonho de Júlio Alves de construir 
um resort e parque temático.
Embora a temática seja voltada 
para dinossauros, o parque será 
atraente para todas as idades, 
incluindo adultos. Uma das prin-
cipais atrações será um tanque 
com um megalodonte, o dinos-
sauro-tubarão. Marlene também 
garantiu que a vegetação nativa 
será preservada durante as 
obras. O prefeito Vantoil Martins 
destacou que o projeto trará 
grande impacto econômico e 
turístico para a região.

ICMBio multa quatro pessoas por 
caça ilegal de tubarão-martelo 

em Arraial do Cabo

O Instituto Chico 
Mendes de Conser-
vação e Biodiversi-

dade (ICMBio) aplicou multas 
a quatro pessoas por captura 
ilegal de um tubarão-martelo 
em Arraial do Cabo, Região dos 
Lagos do Rio de Janeiro. O inci-
dente ocorreu na última terça-
-feira (24), na Ilha do Farol, 
localizada dentro da Reserva 
Extrativista Marinha (Resex) 
de Arraial do Cabo.

A pesca de espécies amea-
çadas de extinção, como o 
tubarão-martelo, é conside-
rada crime ambiental. Além 
disso, em áreas protegidas 
como a Resex, essa prática é 
proibida, inclusive para pesca-
dores autorizados.

O ICMBio identificou os 
infratores por meio de fotos 
publicadas nas redes sociais. 
A investigação levou à iden-

tificação de quatro pessoas 
que participaram da captura 
do tubarão. Cada uma foi 
multada em R$ 10 mil e deverá 
responder tanto administrativa-
mente quanto criminalmente.

De acordo com os fiscais do 
ICMBio, a ação foi desenca-
deada após a circulação das 
imagens nas redes sociais. A 
partir dessas postagens, foi 
realizado um levantamento 
que resultou na identificação 
dos envolvidos.

As sanções aplicadas seguem 
o decreto nº 6.514/2008, que 
regulamenta infrações ambien-
tais. Conforme o ICMBio, além 
das multas administrativas, 
o caso será encaminhado ao 
Ministério Público, que dará 
seguimento à investigação. 
Posteriormente, a Polícia 
Federal chamará os envolvidos 
para apurar o crime ambiental.

GGAZETA RIO
CLASSIFICADOSCLASSIFICADOS

Neste sábado 
(28), o Largo 
de São Bene-
dito, na Pas-
sagem, será 
palco da 9ª 

edição da Feira Literária Cabo-
-friense (FLIC Cabo Frio). Orga-
nizado pelo Coletivo Cultural 
Flores Literárias e coordenado 
pela escritora Jaqueline Brum, 
o evento começa às 10h e vai 
até às 20h, com o tema “É 
tempo de brincar”. A edição 
deste ano conta com a parceria 
do projeto “Arte na Praça”, ofe-
recendo atividades para todas 
as idades.

A FLIC teve sua primeira edi-
ção em 2016. Jaqueline Brum 
explica que a feira surgiu da 
necessidade de revitalizar a 
cena literária de Cabo Frio e 
tornar a literatura mais aces-
sível. "Cabo Frio é uma cidade 
histórica, terra de Teixeira 
e Sousa, o primeiro roman-
cista brasileiro, e merece uma 
grande festa literária", afirma 
Jaqueline.

Uma das maiores conquistas 
do evento é a antologia poética 
coletiva, que este ano atingiu 
um recorde de mais de 50 
coautores. Jaqueline destaca 
a expectativa para essa edição, 
que promete ser marcada pela 
diversidade de vozes e histórias 

compartilhadas. O Largo São 
Benedito, local do evento, é 
considerado o berço da cultura 
cabo-friense.

As atividades começam às 
10h, com a abertura feita por 
Jaqueline Brum e o projeto 
de musicalização infantil Tia 
Débora Musical. A programa-
ção inclui sessão de desenhos 
infantis às 10h40, lançamento 

da animação “O Reino das Pala-
vras Encantadas” e exibição do 
desenho “O dinossauro Ben”. 
Às 11h20, o projeto Fábrica 
de Música traz mais diversão.

No horário de almoço, entre 
12h e 14h, acontece o Pique-
nique Literário com microfone 
aberto para declamações e 
apresentações. Às 15h, haverá 
um painel literário sobre a obra 

infantil de Vinícius de Moraes. 
A programação musical inclui o 
Coral Despertar às 16h, seguido 
de apresentações artísticas.

A feira também contará com 
o lançamento da 8ª Antolo-
gia Poética, entrega do Troféu 
Flores Literárias e o Baile das 
Flores, além de exposições de 
livros e artes plásticas, com 
oficinas de cerâmica.

Feira Literária Cabo-friense 2024: 
Uma Celebração da Literatura 

Organizada pelo Coletivo Cultural Flores Literárias, evento acontece 
neste sábado (28) e terá literatura, música, baile e exposições
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COM INFORMAÇÃO DE 

AGÊNCIA BRASIL 

O ministro da 
Fa ze n d a , 
Fernando 
Haddad, se 
manifestou 
ontem (27) 

sobre as bets, os jogos de 
apostas online. Depois do  
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva ter defendido que o 
governo federal proponha 
medidas de controle sobre 
apostas esportivas no país e 
que restrinja o uso do cartão 
do Bolsa Família em apos-
tas, o ministro da Fazenda 
defendeu que “chegou a hora 
de colocar a ordem nisso e 
proteger a família brasileira”.  
Em áudio enviado por sua 

assessoria de imprensa a jor-
nalistas no final na manhã 
de sexta (27), Haddad disse 
que há um atraso na regu-
lamentação das bets, o que 
vem de governos anteriores. 
Segundo o ministro, o atual 
governo tentou regulamen-
tar as casas de apostas no 
primeiro semestre de 2023 
por meio de uma medida 
provisória, mas o documento 
"caducou" e não foi votado 
pelo Congresso Nacional. 
Agora, disse, o presidente 
Lula pediu providências aos 
seus ministros para que 
ocorra essa regulamentação. 
“O tempo agora chegou. 

O presidente Lula fez todo 
o possível para colocar 
ordem nisso. E agora ele 
está munido de todos os ins-
trumentos necessários pra 
regulamentar esse assunto, 
que é muito delicado pra 
família brasileira. O presi-
dente já pediu providên-
cias de todos os ministérios 
envolvidos, Fazenda, Saúde, 

Desenvolvimento Social e 
Esporte”, disse. 
Segundo Haddad, a regu-

lamentação das bets era 

um tema que já deveria ter 
sido discutido no governo do 
ex-presidente JairBolsonaro. 
“As bets foram legalizadas 

no final do governo Temer e 
a lei previa que o Executivo 
teria dois anos para regula-
mentá-la, prorrogáveis por 

mais dois. Ou seja, a lei pre-
via que durante o governo 
do ex-presidente Jair Bolso-
naro o assunto tinha que ser 

regulamentado. Mas Bolso-
naro não fez isso”, ressaltou. 
“Infelizmente isso não acon-

teceu no governo anterior. 
Infelizmente houve um des-
caso com esse assunto. E 
agora eu posso assegurar que 
o Executivo  do Brasil tem em 
suas mãos os instrumentos 
necessários pra regulamen-
tar e coibir os abusos que nós 
estamos verificando na nossa 
sociedade. Fique certo de 
que o governo está atento e, 
apesar desse enorme atraso 
e desse descaso, chegou a 
hora de colocar a ordem 
nisso e proteger a família 
brasileira”, reforçou Haddad. 
De acordo com o ministro, 

a regulamentação proposta 
pelo governo prevê a coibi-
ção da lavagem de dinheiro 
e do endividamento das 
famílias por meio de apos-
tas. "Também será preciso 
fazer um acompanhamento 
das famílias de baixa renda e 
dos adultos que estejam em 
condição de dependência."
Grupo de trabalho
O Ministério do Desenvolvi-

mento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome 
(MDS) anunciou na sexta-
-feira (27) a criação de um 
Grupo de Trabalho para 
analisar o uso de recursos 
do cartão Bolsa Família com 
apostas online (bets).
O grupo vai funcionar em 

parceria com a Rede Fede-
ral de Fiscalização do Bolsa 
Família e Cadastro Único 
com objetivo de apresentar 
uma proposta, até o dia 2 
de outubro, de restrição ao 
desvirtuamento do propó-
sito do programa. Ministé-
rio da Fazenda, Ministério 
da Saúde e Casa Civil tam-
bém vão trabalhar na ação 
de forma integrada.

Tabata menciona "fake sensual" e 
afirma que nada a abalou na campanha

POLÍTICA JUISTIÇA 

A Polícia Federal (PF) 
obteve mensagens 
que revelam que 

Valdemar Costa Neto, presi-
dente do PL, foi informado 
sobre a ausência de provas que 
comprovassem fraudes nas elei-
ções de 2022. Essa constatação 
foi feita por peritos particulares 
contratados pelo partido e foi 
enviada ao dirigente logo após 
o segundo turno das votações. 
A informação foi divulgada 
nesta sexta-feira (27) pela CNN 
Brasil.

Apesar da falta de evidên-
cias, a coligação de Jair Bolso-
naro (PL) continuou a contestar 
a vitória do então candidato 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT). Em 
novembro de 2022, o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) multou 

o PL em R$ 22,9 milhões, devido 
à tentativa do partido de ques-
tionar a integridade do sistema 
eleitoral brasileiro. Durante seu 
mandato, Bolsonaro buscou 
passar à população a ideia de 
que o Judiciário estava interfe-
rindo em seu governo, e chegou 
a defender a participação das 
Forças Armadas na apuração 
dos resultados eleitorais.

Em uma delação premiada, 
o tenente-coronel Mauro Cid, 
ex-ajudante de ordens de Bolso-
naro, revelou que o ex-presi-
dente consultou militares sobre 
a viabilidade de um golpe de 
Estado no Brasil. Em resposta 
a essas ameaças, a PF iniciou 
em 2024 a Operação Tempus 
Veritatis, que visa investigar 
os planos golpistas e punir os 

envolvidos nesse esquema. 
Entre as ações previstas, estava 
a prisão dos ministros do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
Gilmar Mendes e Alexandre de 
Moraes, além do presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-
MG).

Atualmente, Jair Bolsonaro 
está inelegível por dissemi-
nação de fake news, uma vez 
que, em 2022, fez alegações 
infundadas sobre a segurança 
do sistema eleitoral brasileiro 
durante uma reunião com 
embaixadores em Brasília, afir-
mando que ele não oferecia 
proteção contra fraudes. A PF 
continua sua investigação em 
busca de desmantelar qualquer 
tentativa de desestabilização 
da democracia.

PF: Valdemar Costa Neto sabia que 
as acusações feitas por bolsonaristas 

em 2022 não tinham provas

PF apreende R$ 500 mil em Maceió após 
denúncia de compra de votos.

A Polícia Federal de Alagoas 
apreendeu R$ 500 mil 
em Maceió, em uma 

operação realizada na sexta-
-feira (27), após uma denúncia 
sobre a possível utilização do 
dinheiro para compra de votos. 
Ninguém foi preso durante a 
ação.

A apreensão ocorreu no 
bairro da Ponta Verde, onde um 
homem, que não teve o nome 
revelado, foi encontrado com a 

quantia em uma mochila logo 
após sacar o dinheiro em uma 
agência bancária. O suspeito foi 
levado à sede da Polícia Federal 
em Maceió para prestar esclare-
cimentos, mas acabou liberado. 
Durante o depoimento, ele não 
conseguiu fornecer informações 
satisfatórias sobre a origem ou o 
destino do valor.

A denúncia indicava que os 
R$ 500 mil seriam utilizados na 
compra de votos, mas a polícia 

não divulgou qual candidato 
seria supostamente beneficiado. 
A PF continua a investigação 
para apurar crimes relacionados 
à compra de votos, falsidade 
ideológica eleitoral e lavagem de 
dinheiro. O caso levanta preocu-
pações sobre a integridade do 
processo eleitoral na região, e 
a corporação mantém esforços 
para desmantelar atividades 
ilegais que possam compro-
meter a democracia.

"Chegou a hora de colocar 
ordem", diz Haddad sobre bets

Em áudio, ministro afirmou que há atraso 
na regulamentação de apostas

Uma das duas únicas 
mulheres candi-
datas à Prefeitura 

de São Paulo, Tabata Amaral 
(PSB) expressou sua indig-
nação com a circulação de 
montagens pornográficas 
falsas de sua imagem durante 
a campanha. Em evento no 
centro da cidade, ela afirmou: 
“Coloquei minha vida em risco. 
O que mais me machucou foi 

ver essas montagens. Não é 
justo que me desestabilizem 
assim”, referindo-se ao uso de 
inteligência artificial para criar 
as imagens.

O incidente ocorreu 
em uma discussão sobre 
machismo na política, onde 
Tabata lembrou que sua 
imagem foi associada a uma 
foto de uma criadora de 
conteúdo adulto. A campanha 

da deputada acionou a 
Justiça, alegando injúria elei-
toral, e apresentou prints de 
postagens nas redes sociais 
que questionavam suas inten-
ções eleitorais.

Ela destacou que os 
ataques que enfrenta são 
motivados por seu gênero: 
“Sou considerada frágil 
demais e desbocada demais. 
O verdadeiro ‘pecado’ que 
veem em mim é ser mulher”, 
declarou. Tabata também 
recebeu críticas por usar 
palavrões em uma entrevista 
pós-debate, onde um usuário 
da internet expressou indig-
nação por uma mulher se 
expressar assim. Além disso, 
o candidato Pablo Marçal 
(PRTB) insinuou que Tabata 
não estava qualificada para 
ser prefeita.

Nacional 
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          OPORTUNIDADES

O edital do concurso 
Dataprev oferece 
2.145 vagas para diver-

sas especialidades de níveis 
médio, técnico e superior. Os 
aprovados poderão ser aloca-
dos no Distrito Federal ou em 
outros estados, dependendo 
da especialidade. A seguir, 
apresentamos a distribui-
ção das vagas e informações 
importantes sobre o concurso.
 Vagas por Nível de 
Escolaridade
As vagas de nível superior 
incluem cargos como:  
- Análise de Negócio de TI: 

Brasília (50), Fortaleza (20), 
João Pessoa (20), Rio de 
Janeiro (20), Natal (20).  
- Arquitetura, Engenharia e 
Sustentação Tecnológica: Bra-
sília (80), Fortaleza (50), entre 
outros.  
- Desenvolvimento de Soft-
ware: Fortaleza (170), João 
Pessoa (170), Natal (170), entre 
outras localidades.  
- Segurança Cibernética e Pro-
teção de Dados: Brasília, Rio 
de Janeiro e outras cidades 
(20 cada).  
Além de áreas como Advocacia, 
Contabilidade, Comunicação 

Social, Administração e Gover-
nança, entre outras.
Para os níveis médio e técnico, 
as vagas incluem:  
- Auxiliar ou Técnico de Enfer-
magem do Trabalho e Técnico 
de Segurança do Trabalho em 
cidades como Rio de Janeiro 
e Brasília.
Inscrições e Salários
As inscrições podem ser feitas 
até 3 de outubro pelo por-
tal da FGV, com taxas de R$ 
80 (médio/técnico) e R$ 100 
(superior). Os salários variam 
de R$ 5.059,15 a R$ 10.338,82, 
incluindo benefícios como 

auxílio pré-escolar, seguro de 
vida e participação nos lucros.
Provas
As provas objetivas serão 
aplicadas em 17 de novem-
bro, cobrindo as disciplinas 
de Língua Portuguesa, Inglês, 
Raciocínio Lógico, Atualidades, 
Legislação e Conhecimentos 
Específicos. A aprovação exige 
um mínimo de 57,5 pontos 
e nenhum zero em qualquer 
disciplina.
A Dataprev é uma parceira 
estratégica do Governo Fede-
ral na transformação digital 
dos serviços públicos.

Dataprev 2024: Concurso com 2.145 
oportunidades! Confira como participar

LOCAL:

DIA: 24 de setembro de 2024
     terça-feira

17h

         Centro Cultural Justiça Federal
               Av. Rio Branco, 241 – Centro – RJ  
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É professora associada na Faculdade 

de Direito da UFF, coordenando de 
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Por Cátia Regina Correia,
 Editora e crítica de literatura 

Pedro B. Fiholly, 
autor oriundo 
da Baixada Flu-
minense, é hoje 
uma das grandes 
promessas da 

literatura brasileira. Sua tra-
jetória começou de maneira 
simples, com textos expostos 
em varais literários no Posto 
9, em Ipanema. Apadrinhado 
por Cristina Oiticica, Pedro 
rapidamente passou a inte-
grar antologias e coletâneas 
poéticas, revelando uma 
escrita única e sensível. Ao 
longo do tempo, foi guiado 
por grandes nomes como 
José Louzeiro e Ferreira Gul-
lar, que ajudaram a lapidar 
seu talento literário.
Com o apoio de Duda 
Chueng, sua agente literá-
ria, e Reinaldo Malaquias, 
agente editorial, Pedro 

alcançou sucesso estrondoso 
com seu primeiro grande tra-
balho, O Segredo dos Olhos. 
A obra conquistou o público 

brasileiro de forma rápida e 
impressionante, vendendo 
170 mil exemplares em ape-
nas quatro meses. Hoje, com 
mais de 251 mil cópias ven-
didas, ele se prepara para 
uma turnê internacional, que 
inclui lançamentos em várias 
feiras literárias na Europa. 
Suas obras são comercializa-
das não apenas em livrarias, 
mas também em padarias, 
salões de beleza e farmácias, 
ampliando ainda mais seu 
alcance e reconhecimento.
Inspirado por grandes refe-
rências como Paulo Coelho, 
Pedro também busca trans-
mitir, em suas histórias, uma 
espiritualidade profunda e 
temas esotéricos. Seu estilo 
literário é marcado por uma 
visão universal, transfor-
mando experiências locais 
em histórias que ressoam 
em leitores de diferentes 
contextos. Nesse sentido, 
sua trajetória é comparável à 

de Itamar Vieira Junior, que, 
com Torto Arado, explora 
as complexidades do sertão 
baiano e as raízes de sua 

cultura. Assim como Itamar, 
Pedro tem a capacidade de 
trazer à tona a riqueza de 
suas origens, utilizando-as 
como base para narrativas 
que falam a todos, inde-
pendentemente do lugar de 
onde venham.
Sua obra-prima, O Segredo 
dos Olhos, é um mergulho 
nas profundezas do misti-
cismo e da história. A nar-
rativa se passa nos Alpes 
suíços, onde Pedro explora 
o legado dos Cavaleiros Tem-
plários, a influência da Igreja 
Católica e a misteriosa figura 
do anjo caído. O enredo com-
bina elementos históricos e 
espirituais, levando o leitor a 
refletir sobre a luta entre luz 
e escuridão, e sobre as forças 
ocultas que ainda hoje mol-
dam o mundo. Além disso, 
instituições contemporâ-
neas, como a ONU, aparecem 
na trama, sugerindo que o 
passado e o presente estão 
intrinsecamente conectados.
Com essa obra, Pedro faz 
uma ponte entre o místico 
e o histórico, conduzindo o 
leitor por uma jornada em 
que o sagrado e o profano se 
encontram. Sua escrita é rica 
em simbolismo e reflexão, e 
sua capacidade de transpor-
tar o leitor para um mundo 
místico faz de O Segredo dos 
Olhos uma experiência lite-
rária marcante.

AGENDA INTERNACIONAL:

Feira do Livro de Lisboa 

– Maio/Junho 2025
Feira do Livro de Coimbra – 
Junho 2025
Festa do Livro de Belém, Lis-
boa – Agosto/Setembro 2025
Feira do Livro do Porto – 
Agosto/Setembro 2025
Salão do Livro de Genebra 

– 2025
Feira do Livro de Frankfurt 
– 2025
Lançamento no Quartier 
Latin, Paris – 2025
A ascensão meteórica de 
Pedro B. Fiholly é mais 
um exemplo do poder da 

literatura brasileira em 
alcançar públicos diversos e 
explorar temas que transcen-
dem fronteiras. Seu trabalho 
segue firme, levando a lite-
ratura nacional para novos 
patamares e conquistando 
leitores ao redor do mundo.

G
CADERNO

Da Baixada Fluminense ao Mundo: 
A Jornada Literária de Pedro B. Fiholly

Samba & Carnaval 
SEM FILTRO 

COLUNA

Por Amaury Oliveira

Grande Companhia Brasileira 
promove arte pública no  RJ

Ovo.Lar é um projeto 
multidisciplinar que 
combina movimento 

corporal com um objeto escul-
tórico, também chamado de 
Ovo.Lar, em uma performance 
que envolve dança, acrobacia 
aérea e linguagem teatral. A 
artista Violeta Vilas Boas, que 
é designer, bailarina, arquiteta 
e urbanista, apresenta essa 
atuação no Museu de Arte 
Contemporânea de Niterói.
A performance se inspira na 
obra de Clarice Lispector, espe-
cialmente no conto “O Ovo e a 
Galinha”. A temática feminina 

da ovulação provoca reflexões 
sobre a fertilidade e a materni-
dade, explorando as experiên-
cias e sensações tanto pessoais 
quanto ancestrais. Neste con-
texto, Ovo.Lar busca criar um 
diálogo com o corpo, nosso lar 
essencial.
O processo de criação, iniciado 
em 2020, contou com a colabo-
ração da atriz e diretora Patrí-
cia Selonk, além da atriz e escri-
tora Moira Braga. Em 2022, a 
artista e professora Luciana 
Belchior, da Escola Nacional de 
Circo, se juntou à equipe para 
ajudar na preparação corporal 

e pesquisa de movimento 
aéreo. A acessibilidade é uma 
prioridade; a obra é projetada 
para ser sensorial e auditiva, 
tornando-se acessível a pes-
soas com deficiência visual.
A performance estreou em 
julho de 2023 no Parque das 
Ruínas, no Rio de Janeiro, e 
passou pelo Museu da Repú-
blica em setembro de 2024. 
As apresentações no Museu 
de Arte Contemporânea de 
Niterói ocorrem nos dias 28 e 
29 de setembro, às 11h, com 
entrada gratuita e duração de 
40 minutos.

SALVE COSME E DAMIÃO! SALVE
 OS ORIXÁS MENINOS!

Madureira Shopping oferece oficina gratuita 
de Dança Charme no próximo domingo

A “Grande Companhia Bra-
sileira de Mystérios e 
Novidades” é uma trupe 

de teatro que realiza interven-
ções artísticas na Região Portuá-
ria do Rio de Janeiro. Com foco 
na promoção da arte pública, a 

companhia busca democratizar o 
acesso à cultura e criar experiên-
cias interativas para o público. Suas 
performances incluem elementos 
de teatro, dança e música, envol-
vendo a comunidade e transfor-
mando o espaço urbano em um 

palco criativo. Ao longo de suas 
apresentações, a companhia esta-
belece um diálogo com os passan-
tes, promovendo reflexões sobre 
temas sociais e culturais relevan-
tes, contribuindo para a revitaliza-
ção e valorização da região.

Pela passagem dos santos 
meninos Cosme e Damião 
(27/09), estamos homena-

geando todas as crianças da terra, 
independente de etnias, crédulos 
religiosos e classes sociais. ‘’Todo 
menino é um rei, eu também já 
fui rei...’’ 
Cosme e Damião são os santos 
meninos oficiais da igreja católica.  
No sincretismo religioso que 
envolve a umbanda e o candom-
blé, com os erês, ibeji, ibejada... 
Esses guias espirituais mirins fazem 
a festa no dia 27/09, nos centros 
religiosos e nas ruas com entrega 
de doces para a criançada. 
A unidos da Tijuca traz para o 

carnaval de 2025 o enredo Logun 
- Edé: santo menino que velho 
respeita.
Esse orixá menino é filho de Oxum 
com Oxossi.
A cantora Anita concorreu no 
concurso de samba enredo 
da escola do morro do Borel 
com mais seis compositores se 
sagrando campeã.
A pop star ao assumir que é 
adepta do candomblé nas redes 
sociais (Instagram), tendo orixá 
de cabeça Logun Edé, acabou 
perdendo mais de 200 mil segui-
dores. Na sua carreira interna-
cional seu posicionamento reli-
gioso foi muito bem aceito.

Essa perda de seguidores reflete 
esse momento de intensa intole-
rância religiosa que o Brasil vem 
passando com destruições de 
templos religiosos e expulsões de 
moradores nas favelas feita pelo 
tráfico de entorpecentes. 
É uma guerra santa não oficializada 
incentivada por alguns pastores. 
O carnavalesco Edson Pereira é 
quem assina o enredo e os pesqui-
sadores Mateus Pranto e Rodrigo 
Hilário desenvolveram o projeto. 
A pop star Anita vai atrair muitos 
foliões para os ensaios da agre-
miação ao longo da preparação 
do carnaval, trazendo um saldo 
positivo para a escola.
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O técnico Dori-
val Júnior 
d i v u l g o u 
nesta sex-
t a - f e i r a 
a lista de 

convocados para os jogos da 

seleção brasileira contra Chile 
e Peru, pelas eliminatórias da 
Copa do Mundo. As partidas 
serão em outubro, com o Bra-
sil enfrentando o Chile no dia 
10, em Santiago, e o Peru no 
dia 15, em Brasília.

As principais novidades na con-
vocação são o atacante Igor 
Jesus, do Botafogo, e o lateral 
Abner, do Lyon. Além deles, 
nomes como Raphinha, Mar-
tinelli, Bremer e Vanderson 
também retornam à equipe.

Entre os convocados, estão 
os goleiros Alisson (Liverpool), 
Bento (Al-Nassr) e Ederson 
(Manchester City). Na defesa, 
foram chamados Danilo, Van-
derson, Abner, Guilherme 
Arana, Bremer, Éder Militão, 

Gabriel Magalhães e Marqui-
nhos. No meio-campo, a sele-
ção contará com André, Bruno 
Guimarães, Gerson, Lucas 
Paquetá e Rodrygo. Para o ata-
que, Dorival convocou Endrick, 
Igor Jesus, Gabriel Martinelli, 

Luiz Henrique, Raphinha, Savi-
nho e Vinícius Júnior.
Esta é a quarta convocação 
de Dorival Júnior, que estreou 
em março com vitórias sobre 
Inglaterra e um empate contra 
a Espanha.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Botafogo e  Palmeiras se enfrentam nesse 
sábado (28), às 21h  (horário de Brasília), 
Arena BRB Mané Garrincha (Brasília, Distrito 
Federal), pelo Campeonato Brasileiro.

Botafogo X Palmeiras 

 Partidas pelas eliminatórias para a Copa       Partidas pelas eliminatórias para a Copa      
serão disputadas nos dias 10 e 15 de outubroserão disputadas nos dias 10 e 15 de outubro

SELEÇÃO 

Arrascaeta desabafa após críticas por eliminação Arrascaeta desabafa após críticas por eliminação 
da Libertadores: "Escolhi ser Flamengo"da Libertadores: "Escolhi ser Flamengo"

LFU chega a acordo para mudar 
contrato, e clubes devolverão dinheiro

SÉRIE B 

Os dirigentes da Liga Forte 
União (LFU) se reuniram 
recentemente para discu-

tir a alteração do contrato com os 
investidores da Life Capital Partners 
(LCP) e XP Investimentos, visando 
reduzir o percentual dos direitos 
comerciais vendidos para 10% nos 
próximos 50 anos do Campeonato 
Brasileiro. Essa decisão se aplica 
principalmente aos clubes da Série 
A, que incluem Athletico-PR, Flu-
minense, Internacional e outros. A 
mudança é necessária, pois alguns 
clubes terão que devolver 2% dos 
valores já recebidos, com um prazo 
de cinco anos para essa devolução. 
Na Série B, a divisão entre os clubes 
é mais variada, com percentuais de 

15% a 20% dependendo das deci-
sões individuais. As adaptações no 
fluxo de caixa e na contabilidade 
serão significativas, impactando 
os planejamentos financeiros para 
2024 e 2025. Além disso, os clubes 
terão que ajustar suas demonstra-
ções contábeis, revertendo receitas 
que foram contabilizadas como 
recebidas, o que pode levar a pre-
juízos. Em paralelo, os investido-
res da LFU buscaram recursos no 
mercado financeiro e obtiveram 
cerca de R$ 750 milhões para cum-
prir compromissos financeiros e 
facilitar empréstimos. A LFU e 
a LCP afirmaram que ainda não 
houve um acordo formal sobre 
as mudanças no contrato.

FLAMENGO FLAMENGO 

O Flamengo foi elimi-
nado da Libertadores 
pelo Peñarol na última 

quinta-feira, em Montevidéu, 
após um empate sem gols, não 
conseguindo reverter a van-
tagem dos uruguaios obtida 
no Maracanã. Após a queda, 
Arrascaeta se manifestou nas 
redes sociais, expressando sua 
decepção e reafirmando seu 
amor pelo clube carioca.
Em sua publicação, ele comen-
tou: "Desde criança, sempre 
sonhei em jogar e ganhar a 

Barcelona é punido 
por símbolo nazista 

na arquibancada

A Uefa anunciou na 
sexta-feira (27/9) 
a punição ao Bar-
celona pela exibi-

ção de um símbolo nazista por 
sua torcida durante um jogo 
da Champions League. O clube 
catalão foi multado em 10 mil 
euros (cerca de R$ 60,72 mil) 
e estará sem torcida em uma 
partida da competição. 

A punição se deve ao com-
portamento racista dos tor-
cedores na derrota por 2 a 
1 para o Monaco, em 19 de 
setembro, quando uma ban-
deira com o símbolo nazista 
foi exibida no Estádio Louis 
II, em Mônaco. Assim, não 

haverá presença de torce-
dores do Barcelona no jogo 
contra o Estrela Vermelha 
em Belgrado, na Sérvia, em 
6 de novembro. O clube anun-
ciou que aceitará a punição 
e reembolsará os fãs que já 
compraram ingressos.

Em sua declaração, o FC 
Barcelona afirmou que rejeita 
qualquer justificativa para a 
violência e reafirmou seu 
compromisso com a prote-
ção e promoção dos Direitos 
Humanos, conforme os arti-
gos 3 e 4 dos Estatutos da 
instituição e a Carta Interna-
cional dos Direitos Humanos 
da ONU.

  ESPORTE À FORA

Libertadores. Esse sonho, que 
parecia impossível, foi realizado, 
mas para chegar até aqui foi pre-
ciso muito trabalho e luta. Meus 
pais me ensinaram sobre amor 
próprio, humildade e gratidão. 
Quando as coisas não acontecem 
como desejamos e questionam 
nosso caráter, a única opção é 
mostrar nosso valor. Sempre 
digo: ou você é Flamengo ou é 
contra o Flamengo. Eu escolhi ser 
e serei assim até meu último dia 
no clube. Obrigado a todos pelo 
apoio nesse momento difícil."
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Torcida do Atlético de 
Madrid faz campanha 

para ofender Vinicius Jr

A torcida do Atlético de 
Madrid lançou uma 
campanha nas redes 

sociais direcionada ao ata-
cante brasileiro Vinicius Júnior, 
do Real Madrid. O confronto 
entre as duas equipes está 
marcado para domingo (29/9), 
no estádio Metropolitano, e a 
mobilização busca incentivar 
torcedores a usarem máscaras 
durante o jogo, permitindo 
que ofensas racistas sejam 
feitas sem identificação.

Com a hashtag #Metro-
politanoConMascarilla, os 
colchoneros tentam reunir 
o maior número de torce-
dores para essa estratégia. 

Muitas mensagens associadas 
à hashtag contêm conteúdo 
racista, incluindo uma imagem 
de torcedores usando másca-
ras e uma foto de macaco ao 
lado deles. 

Um usuário postou: ““Moni-
cius” quer que não haja insul-
tos racistas (sic) e tem medo 
de dizer isso; a solução não é 
calar a boca.” Em 2023, sete 
torcedores do Atlético foram 
presos por ataques racistas 
a Vini. Antes de um jogo da 
Copa do Rei, membros da 
Frente Atlético penduraram 
um boneco com a camisa do 
jogador, mas foram identifi-
cados e detidos.


